
 
Comité d’Auvergne 

FEDERATION FRANÇAISE DE NATATION 
 

COMITE D'AUVERGNE 
 

Compte Rendu de la réunion du Comité Directeur 
Le 18 Mars 2010 à Vichy 

 
Etaient présents :       
Mesdames  Claudine CHARMEIL, Françoise CONVARD, Christiane COSTE, Irène LAFFAY, 

Bénédicte PINAY, Corinne POEUF,  Sandrine UHL 
 
Messieurs Alain BERGON, Daniel CHALMETON, Patrice CHAMPAGNAT, Serge HECQUET, 

Patrick MONEGO, Grégory NARCE, Jacques PEUREUX, Pierre Jean PONTVIANNE,  
Gérard ROUX, Jean Marc SCHMITT,  

 
Excusés :     
Mesdames Sandrine BARTHELEMY, Michèle DESORME, Christine PREVOT, 
Messieurs Denis CADON, Patrick CROISY,  René GIRE, Gérard SANCIAUME, Yves TIBLE 
 
Assiste : 
Mademoiselle  Catherine MICHEL : Secrétaire de Séance 
Monsieur  Hervé LEBAS : Conseiller Technique et Sportif 
 
 
Ordre du jour : 

 Informations du Président 
 Point sur la Trésorerie 
 Préparation de l’Assemblée Générale 
 Questions diverses 

 
Patrick MONEGO remercie les membres présents. Il est heureux de présenter les nouveaux 
locaux temporaires du Comité Régional en attendant la fin des travaux de la Tour des Juges. Il 
ouvre la séance. 
 
 

Le Président présente au Comité Directeur l’ordre du jour de la réunion. Il insiste sur le fait 
qu’il est nécessaire, le jour de l’Assemblée Générale, de proposer un mini congrès avec trois 
grands axes de réflexion pour les trois années à venir. Point développé dans le § II. 

Informations du Président 

 
Il informe que l’Assemblée Générale de la Fédération de Natation aura lieu le 28 et 29 Mars 
prochain à Ajaccio. Il sera accompagné de Serge HECQUET et Gérard ROUX. Certains points 
sportifs seront soulevés tels que : 

 La date des Interclubs TC placée comme cette année au mois de Novembre 
 La période de qualification ramenée du 1er Janvier au 15 Mars 
 Le Meeting de Classement placé le 1er week end de Juillet 

 
Le Président informe aussi que le département de la Haute Loire à élu un nouveau président 
en la personne de Jean Paul NARCE. Comme en est la règle, il soumet aux membres du 
Comité Directeur l’autorisation d’inviter le Président du CD 43 aux prochaines réunions du 
Comité Directeur et aura une voix consultative. Cette demande est adoptée à l’unanimité. 
 

I. Point sur la Trésorerie 
a. Trésorerie CRAN 

Le Président laisse la parole à Serge HECQUET 
Il commente le document qui sera présenté à la prochaine Assemblée Générale. Il se satisfait 
de pouvoir présenter un bilan positif. Il émet quelques observations sur les recettes des 



licences car il faut savoir que sur les 100% de ces recettes, 66% part à la FFN et 33% reste 
dans les caisses du Comité Régional.  
 

b. Trésorerie ERFAN 
Lors de l’Assemblée Générale, il sera proposé le bilan financier des deux entités regroupées 
mais les services de la Direction Régionale Jeunesse et Sports demandent un bilan de 
l’ERFAN. En 2009, les recettes ont été importantes grâce à la mise en place des formations 
(BEESAN, BNSSA etc.) et les dépenses ont été maîtrisées. 
 
Le Président observe que l’Assemblée Générale de Murat du 03 Octobre 2009 avait sanctionné 
un lourd passif. Il fait remarquer également qu’un travail important à été réalisé sur 
l’optimisation des emplois. Le rôle du Comité Régional est d’aider au maximum les clubs et les 
collectivités. Les dépenses ont été maîtrisées et côté subventions, elles ont été un peu plus 
importantes que prévues ce qui n’est pas négligeable.  
Cette année, le Président espère avoir une année plus sereine financièrement mais incite à 
continuer à surveiller la trésorerie de près. Cette année 2010 se présente ou des hospices plus 
favorables avec l’organisation de manifestations importantes. 
 
II. Assemblée Générale 

La date est fixée au Samedi 05 Juin 2010 dans le département de la Haute Loire. 
 
Le Président fait remarque que l’annulation du congrès de Juin 2009 pour manque de 
participants a été préjudiciable à la mise en place des politiques sportives développement du 
Comité Régional.  
On s’aperçoit cette année (bilan fait par le CTS Hervé LEBAS) que les résultats sportifs sont en 
baisses et pense que le Comité Régional doit rebondir s’il veut progresser dans la hiérarchie 
nationale. Difficulté des clubs pour faire émerger au-delà des minimes et cadets alors que le 
potentiel est important. Il faudrait prévoir une mise en place d’une concurrence saine entre les 
nageurs (participation aux stages), regrouper les nageurs et faire un travail d’échanges. 
Gérard ROUX fait observer que le programme fédéral est compliqué. Il y a peu de temps forts 
et les dates sont mal choisies. Un nouveau problème apparaît : comment garder les nageurs 
motivés après la période de qualification pour ceux qui n’auront accès à aucune compétition 
interrégionale et nationale. 
Hervé LEBAS précise qu’il faudrait avoir des actions précises pour chaque niveau il est appuyé 
par la réflexion de Grégory NARCE. 
Un débat s’instaure afin de prouver la nécessite de la mise en place du congrès. Décision à 
l’humanité. Le congrès se déroulera le matin. 
 
L’organisation de cette Assemblée Générale se fera en deux parties : 
 

 La matinée sera consacrée au congrès avec trois grands axes de réflexion 
o Le Sportif 
o La Formation 
o Les Actions de Développement 

 Nager Forme Santé 
 Savoir Nager 
 Boîtes à idées 

Certains de ces thèmes seront discutés préalablement en Commission. 
 

 L’après midi sera consacrée à l’Assemblée Générale et à la présentation des 
conclusions des différentes discussions du matin 

 
Le Président propose que Gérard ROUX apporte son aide à la Commission Sportive en le 
nommant Coordonateur des Travaux. Grégory NARCE aidé de sa commission, devra proposer 
les nouvelles orientations sportives régionales pour les trois années à venir et les présenter 
devant l’Assemblée Générale.  
Afin d’optimiser au maximum l’organisation des calendriers sportifs, il se mettra en relation 
avec Patrice CHAMPAGNAT qui fait très justement remarqué que les compétitions 
s’enchaînent et que les officiels sont souvent sollicités. La Commission des Officiels donnera 
un avis consultatif sur le calendrier des compétitions. 



Patrice CHAMPAGNAT informe les membres que la formation des Officiels va être revalorisée 
et réorientée.  
 
Alain BERGON demande pourquoi la région ne donne pas délégation aux départements pour 
former les Officiels A et B. Il est important que le responsable régional soit présent lors de ces 
réunions ce qui n’empêche en aucun cas le responsable départemental de participer en tant 
qu’acteur à ces réunions de formations. 
 
Le Président donne la parole à Hervé LEBAS Conseiller Technique et Sportif  
Il présente les critères de sélection à la Coupe de France des Régions qui aura lieu à Saint 
Malo les 14 et 15 Mai 2010. Il fait d’état aussi de la préparation du stage régional d’Avril pour 
les présélectionnés qui ne participeront pas aux Championnats Nationaux. Le rassemblement 
des sélectionnés aura lieu les 08 et 09 Mai 2010 (lieu à déterminer) et à cette occasion, il sera 
distribué les équipements. Le Comité Directeur donne son accord à cette mise en place 
 
 
 
La séance est levée à 21h30 
 
Le Président 
Patrick MONEGO 


